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公
告

唐山市路北区韩城镇何家庄小学拟向事业单位登记管理机关申请注
销登记，现已成立清算组。请债权人自 2024 年 1 月 10 日起 90 日内向本清
算组申报债权。

联系人：孙丽艳 联系电话：0315-5275551
特此公告

唐山市路北区韩城镇何家庄小学
2024年 1月 10日

我公司依法接受委托，定于 2024 年 2 月 15 日 13 时 30 分在河

北省唐山市路南区南新东道 104 号举办河北金佳瑞诚颢·瓷珍第七

届文物艺术品线上线下拍卖会，请有意竞买者于当日携带有效证件

及竞买保证金到本场拍卖地点参加竞买。

联系电话：13933335665

河北金佳瑞拍卖有限公司 2024年 1月 29日

拍卖
公告

和谐路北延（兴业大街-锦绣街）道路工程项目位于唐山海港经济开发区和谐路北延

（兴业大街-锦绣街），建设单位为唐山城发建设集团有限公司。建设单位于 2022年 3月 10

日取得该项目《建设工程规划许可证》（建字第 130265202200001号），因道路红线调整，唐山

城发建设集团有限公司申请注销《建设工程规划许可证》（建字第 130265202200001号）。

自公告之日起，该《建设工程规划许可证》注销及其附图附件不再具有法律效力。

特此公告

唐山市自然资源和规划局海港经济开发区分局

2024年 1月 26日

关于注销唐山城发建设集团有限公司和谐路北延
（兴业大街-锦绣街）道路工程项目《建设工程规划许可证》的公告

拍卖公告
我公司依法接受委托，定于 2024 年 2

月 6 日 9 时在中拍平台公开拍卖：唐山市丰
南 区 小 集 镇 中 心 卫 生 院 处 置 医 疗 设 备 。
2024 年 1 月 31 日至 2 月 1 日在标的所在地展
示标的，有意者请于 1 月 31 日至 2 月 1 日 16
时前携带有效证件到我公司办理竞买登记
手续，向指定账户转账竞买保证金。

联系电话：0315-8121828
河北明昇拍卖有限公司 2024年 1月 30日

新华社北京 1月 29 日电 1 月 29 日,

《新华每日电讯》发表题为《“小投入”撬动

“大资本”——河北武安引入社会力量解

决水利发展困境》的报道。

清淤、挖沟、放管……近期虽是数九

寒天，河北省武安市多项水利工程却在热

火朝天建设。

武安市是工业强市、钢铁重镇，用水

量大。然而，当地降水主要集中在汛期，

因防汛要求不能过多存水，区域内水源难

以完全满足发展需求。

为此，武安市按照“节水优先、空间均

衡、系统治理、两手发力”的思路，通过争取

试点项目、基础设施和公用事业特许经营

等方式，在政府“低投入”情况下，近两年启

动实施了总投资约 50 亿元的系列水利工

程，水城共融的美丽画卷在逐步形成。

既怕水又盼水

位于太行山东麓的武安市，地势西高

东低，最高处和最低处海拔相差逾 1800

米，上游山高坡陡、源短流急，区域内洺

河、马会河等众多河流呈扇形分布。

武安市水利局党组书记、局长冯海峰

介绍，武安市年均降雨量约 540 毫米，但

主要集中在汛期，4 座中型水库需要承担

防汛职能，蓄水能力有限。

不仅难以蓄水，武安市的西部山区，因

局部小气候，有时仅几个小时雨量就达暴雨

级别，极易引发山体滑坡、泥石流等灾害。

担负着城区主要排洪功能的玉带河，

此前由于上下游落差大、沿线水生态环境

有待修复等原因，河道防洪排涝能力不

足，2016 年以来已有三次强降雨导致沿

河两岸农田和建筑受损。

“我们怕水，但又盼水。”武安市委书

记刘浩峰说 ，武安人均水资源 271 立方

米，低于河北省平均水平，同时工业用水

量大，每年 4500 万立方米左右，远高于周

边县区的用水量，充足的水源对全市各行

各业发展至关重要。

然而，武安没有外用水源，可利用水

资源相对短缺。冯海峰说，为了保障城乡

居民生活用水，有时被迫压减工业供水，

致使企业部分限产。“武安虽是全国‘百强

县’，但如果全靠财政投资建设水利工程，

不仅压力大，还会拖累其他事业发展。”冯

海峰说。

“小杠杆”撬动“大资本”

为破解“钱从哪里来”的问题，武安市

一方面积极争取各类试点项目，另一方面

通过基础设施和公用事业特许经营的方

式，探索以政府少量投资为“小杠杆”，撬

动社会资本投入，形成多方协力治水兴水

的局面。

2022 年 8 月，武安市通过公开招标，

社会方特许经营单位出资 90％，武安市

城发集团出资 10％，共同成立南水北调

引水工程项目公司，负责工程的投融资、

建设和运营，并将通过 16 年运营期的供

水收入实现收支平衡。

冯海峰说，武安没有在南水北调沿线

上，这次计划通过总长 29.99 千米的地埋

管道，从邯郸市三陵分水口引水。投用后

每 年 可 为 武 安 引 入 长 江 水 2000 万 立 方

米，从根本上改变当地用水紧张局面。

武安城区及周边农村污水处理厂同

样采用特许经营模式。武安市住建局城

建科科长刘伟说，通过 15 年建设和运营

期限特许经营权招标，中标方投资 4.89 亿

元建设了占地 54.8 亩的污水处理厂，运营

期间通过使用者付费实现收支平衡。

据了解，这两个项目特许经营期满

后，在保证正常运行的情况下将无偿移交

相关部门继续管理运行。

“武安通过多方努力，争取到了生态

环境部、国家发展改革委等部门联合推出

的生态环境导向开发（EOD）项目。”武安

市城发集团董事长张玉晓说，未来玉带河

治理将与商业开发、康养项目、休闲农业

开发等齐步进行，以生态环境治理提升关

联产业经营收益，以产业增值收益反哺生

态环境治理投入。

专业人做专业事

近两年，武安市陆续启动了总投资

48.9 亿元的系列水利重点工程。为保障

这些项目高标准运营，有关部门在和特许

经 营 公 司 签 订 合 同 时 ，包 含 了“ 绩 效 考

核”，如果工程质量、运营标准出现问题，

将扣除一定费用甚至无条件终止合同。

“例如污水处理项目，企业在第三方账户

上始终要有 3000 万元押金，出现问题直

接扣押金。”刘伟说。

冯海峰介绍，如果政府部门运营这些

项目，不仅需要增加人力物力，还缺乏专

业知识，很可能成为财政负担。特许经营

模式能够借助业内优秀企业经验，规范项

目运营，促进项目可持续发展。

张玉晓说，优秀企业的融资成本较政

府专项债、一般城投公司更低，例如水利

工程建设，政府可发专项债，但还款期限

为 3 年到 5 年，还款压力大，而特许经营模

式，还款期限一般超过 15 年。同时，武安

寻找的特许经营合作企业资信等级高，申

请贷款年利率不到 4％，而武安市城投申

请贷款年利率可能超过 5％。

中节能国祯环保（武安）有限责任公

司总经理李直文说，公司在全国运营 100

多座污水处理厂，如果是委托运营，大部

分合同只签三五年，而特许经营模式合同

年限长，利于企业根据地方实际，进行长

远规划、提高科技投入、稳定人才队伍。

类 似 的 探 索 在 武 安 市 还 有 不 少 。

2023 年被列入国家储备林项目库的武安

市西部山区国储林项目，目前正通过市场

化方式吸纳社会资本参与，探索林下经

济、林业康养、林业碳汇开发交易等“储备

林＋”运营模式，实现项目运营自平衡。

“小投入”撬动“大资本”
—河北武安引入社会力量解决水利发展困境

1月 26日，两艘轮船靠泊在唐

山港曹妃甸港区矿石码头卸载（无

人机照片）。

记者从河北省交通运输厅获

悉，2023年河北省港口货物吞吐量

达13.6亿吨，创历史新高。

新华社记者 杨世尧 摄

龙年春节将近，烟火年味渐浓。河

北各地年货集市陆续开启，此起彼伏的

叫卖声中，独具特色的非遗产品更受消

费者的青睐。

在河北省唐山市丰润区祥顺斋棋子

烧饼非遗文化体验馆里，非遗传承人现

场直播写春联、画年画、剪窗花、雕葫芦、

刻皮影。

“我是北京人，看过《回家吃饭》节目

里你家棋子烧饼专题……”面对网友的留

言，正在直播带货的棋子烧饼非物质文化

遗产传承人谷小光热情互动：“谢谢这位

北京‘老铁’的支持。今天下的单今天发

货，北京的朋友明天您就能吃上烧饼。”

“这段时间线上直播间平均每天销

售额 1万余元，线下体验馆平均每天销售

额有四五万元，预计今年体验馆销售额

将超过千万元。”谷小光说，2019年，棋子

烧饼制作技艺入选唐山市级非物质文化

遗产名录。棋子烧饼外酥里嫩、层如蝉

翼，放置半月口感丝毫不变。

在河北省邯郸市曲周县侯村镇大集，

曲面摊位被围得水泄不通。从人群中挤出

来的张宏民手里拎着刚买的10斤曲面说：

“总算是完成了任务，要是买不到回家都没

法交代，过年吃曲面是咱曲周人的传统。”

2010年，曲周曲面制作技艺入选邯郸

市级非物质文化遗产名录，曲周曲面是用

小麦面、绿豆面和黄豆面制作成的面类食

品。曲面销售商张大海表示，每天能销售

100多盒，销售量是平常的四到五倍。

“这是客户要的龙腾虎跃的年俗剪

纸，快到农历龙年了，龙年的剪纸备受青

睐。”走进河北省衡水市阜城县崔家庙镇

陈集村剪纸艺人王文起的家中，他正忙着

把剪纸打包快递发往全国各地。

阜城剪纸来源于当地深厚的运河文

化底蕴，2016 年被列入河北省级非物质

文化遗产名录。

“以前制作出剪纸后，要到各地跑销

路，现在是网络销售，订单上门，客户通

过微信发过来小样儿，按要求加工就行

了。”王文起说，目前，阜城剪纸不仅畅销

北京、天津、黑龙江等地，还远销新加坡、

韩国等 28个国家和地区。

（新华社石家庄1月28日电）

河北：非遗年货走俏市场
□ 新华社记者 王昆

由于在移民问题上矛盾尖锐，美国南

部得克萨斯州当局同联邦政府正在“对

峙”，不仅加剧美国党派纷争，还引发舆论

对美国出现宪政危机的担忧。

那么，双方矛盾具体是什么？会引发

宪政危机甚至“内战”吗？移民问题将对

今年美国大选产生哪些影响？

有哪些具体矛盾

长期以来，“移民”是在美国最受关注

的话题之一，有很强的争议性。

近年来，美国民主、共和两党在移民

问题上纷争不断。民主党人拜登出任美

国总统后，得州州长阿博特等共和党人频

繁就移民非法入境问题向拜登政府发难，

指责其不作为，还多次利用大巴或飞机将

非 法 入 境 移 民 送 至 民 主 党 人 主 政 的 城

市。白宫则批评阿博特等人利用移民制

造“噱头”以达政治目的。

就边境执法权问题，得州当局同联邦

政府分歧尖锐，双方把官司打到美国联邦

最高法院。本月 22 日，该法院裁决，要求

得州不得阻止美国海关与边境保护局下

属边境巡逻队人员移除得州在美墨边境

设置的刀片刺网以及进入相关区域进行

巡逻。这些刀片刺网由阿博特下令设置，

是该州应对“边境危机”的措施之一。

阿博特不满这一裁决且态度强硬，得

州国民警卫队人员继续在边境设置刀片

刺网。阿博特表示，宪法赋予得州自卫的

权利，而拜登没有履行保护美国边境安全

的职责，让数以百万的移民从南部边境非

法进入美国。

美国哥伦比亚广播公司报道说，得州

同联邦政府之间的“对峙”前所未见。“商

业内幕”网站指出，得州边境不断升级的

紧张局势凸显两党在移民问题上的严重

分歧。

会否演变为“内战”

上周，美国其他 25名共和党州长发表

联合声明，支持阿博特加强保护南部边境，

其中多名州长承诺支援得州。再次竞选美

国总统的特朗普也站在阿博特一边。极右

翼国会议员玛乔丽·泰勒·格林甚至呼吁美

国按照意识形态进行“国家离婚”。这一局

面进一步加剧了美国党派对立。

国会众议院共和党人日前公布针对

美国国土安全部长马约卡斯的弹劾条款，

指控马约卡斯在移民问题上“有意地、系

统地拒绝遵守法律”，导致南部边境移民

管控失败，有违公众信任。众议院民主党

人则指责共和党人滥用弹劾权，破坏解决

移民问题的努力。

华金·卡斯特罗等代表得州的民主党

国会议员要求拜登对阿博特政府采取更

强硬的手段，比如“联邦化”该州国民警卫

队，使他们服从联邦最高法院的裁决以及

相关联邦法律。白宫发言人拒绝正面回

应这一主张。

《纽约邮报》社论称，拜登同阿博特之

间的“战争”让美国面临出现宪政危机的

风险。《华盛顿邮报》文章写道，这场边境

争端甚至引发了关于美国是否会发生“内

战”的讨论。

得州副州长丹·帕特里克 28 日接受

福克斯新闻台采访时表示，得州不希望同

拜登政府发生冲突。当被问及当下局势

是否会演变为一场“内战”时，帕特里克没

有直接回答，而是强调得州政府有保护该

州人民的权利。

将如何影响大选

2024 年美国总统选举初选阶段正在

展开。最新一项全国性民调显示，移民是

美国选民最关切的问题。与此同时，近三

分之二的人认为，移民问题在拜登政府期

间恶化。

拜登正在竞选连任美国总统。他日

前表示，白宫团队正在同国会两党议员就

一项移民法案进行谈判，以严肃应对“边

境危机”。

美国专栏作家胡利奥·里卡多·巴雷

拉认为，舆论压力或让拜登在移民问题上

采取更强硬的立场和政策，以对冲特朗普

在移民问题上的优势，但可能会减损进步

派和拉丁裔群体对他的支持。

美国前总统特朗普向来在移民问题

上立场强硬，主张在美墨边境大规模修建

边境墙。他宣布再次竞选美国总统以来，

继续主打“移民牌”，并反复抨击拜登政府

移民和边境政策。

有分析认为，边境安全是特朗普赢得

2016 年美国总统选举的主要抓手，支持

他的选民群体包括白人蓝领、未受过大学

教育者等，他们希望联邦政府实施更强硬

的移民和边境政策，加上拜登在移民问题

上处于劣势，特朗普竞选或将主要围绕移

民问题展开。

（新华社北京/休斯敦1月 29日电）

美国得州“硬刚”联邦政府为哪般
□ 新华社记者 孙丁 刘晨 徐剑梅

河 北 省 2023 年
港口货物吞吐量
达 13.6 亿吨

新华社乌鲁木齐 1月 29日电（刘济

美、高思峰）中国人民解放军空军八一飞

行表演队 7 架歼-10 表演机 29 日上午从

西北某机场起飞，赴沙特阿拉伯利雅得参

加将于 2 月 4 日至 8 日举行的第二届沙特

国际防务展并进行飞行表演。

据空军新闻发言人谢鹏大校介绍，这

是 空 军 八 一 飞 行 表 演 队 第 十 次 飞 出 国

门。转场过程中，中国空军派出运油-20

飞机伴随任务编队进行空中加油。

空 军 八 一 飞 行 表 演 队 组 建 60 多 年

来，先后装备歼-5、歼-6、歼教-5、歼-

7EB、歼-7GB、歼-10、歼-10C 表演机，为

170 多个国家和地区的 700 多个代表团进

行 700 余次飞行表演，成为和平使者、文

化使者、友谊使者。

首次到访沙特阿拉伯，空军八一飞行表

演队针对任务机场环境进行了实地考察，结

合环境特点和飞行计划，对飞行表演动作进

行了精心编排，在拉烟配色选择上专门增加

了代表沙特阿拉伯国旗以及象征和平友谊

的绿色。表演队队员们表示，有信心呈现出

最精彩的飞行表演，在国际舞台上展示中国

空军锐意进取、追求卓越的形象风采。

空军八一飞行表演队应邀参加第二届沙特国际防务展并将进行飞行表演

好消息来了。世界屋脊的濒危牛

种——樟木牛和阿沛甲咂牛近日在重

庆云阳成功克隆。这是世界上首次成功

克隆雪域高原濒危牛种，也是我国西南

地区第一次诞生克隆牛。

1 月 29 日在云阳举行的樟木牛和阿

沛甲咂牛抢救性保护工作推进会上，西

藏濒危牛种资源抢救性保护和种质特性

评价项目组宣布了这一消息。

为 什 么 要 克 隆 雪 域 高 原 的 牛 种

资 源 ？

因为樟木牛和阿沛甲咂牛是世界珍

稀地方黄牛品种，是国家培育适应高原

环境品种的战略资源。据第三次全国畜

禽 遗 传 资 源 普 查 评 估 ，樟 木 牛 仅 剩 19

头，阿沛甲咂牛仅有 39 头、可用种公牛

仅 1头，处于濒临灭绝状态。

绝不能让雪域高原濒危牛种质资源

灭失。国家相关部门和藏渝两地紧急行

动起来，通过活体保护、体细胞保种、克

隆复原技术，实施抢救性保护。

2023 年 2 月开始，西藏濒危牛在云

阳县重庆肉牛繁育场进行克隆胚胎移

植。突破高原牛种克隆技术难题，项目

组近期成功克隆樟木牛和阿沛甲咂牛公

牛各 4头，保障濒危牛群公牛延续。

为什么选择在重庆云阳克隆？

目前西藏本地克隆牛暂时还不具备

条件。执行克隆技术攻关的专家选择了

与樟木牛产地樟木镇气候和地形条件相

似的云阳县，同时，当地拥有种牛繁育

场，具备雄厚的技术力量，可保障克隆需

要的软硬件条件。

重庆市相关部门负责人表示，重庆

市长期帮扶和支持西藏社会经济发展，

愿意为资源保护提供积极支持。

最新的“情报”是，计划今年夏天将

樟木牛和阿沛甲咂牛克隆公牛各 2 头返

回西藏，补充保种急需种公牛；另外 4 头

继续留在云阳培育至成年，进行训练调

教，采集制作冷冻精液。

那么，问题又来了：出生在低海拔重

庆的克隆牛回到高海拔西藏，能否生存

和适应？

政府部门相关负责人和科学家说，

正在研究制定克隆牛相应后续保障措

施，会循序渐进地从较低海拔向较高海

拔递进，使其逐步适应高原正常生活。

下一步，将攻克高原环境下克隆牛生

产体系缺乏的难题，探索在西藏本地克隆

母牛，补充和丰富保种牛群血统，常规保

种技术与克隆技术相结合，构建完善的雪

域高原牛种遗传资源保护利用体系。

（新华社北京1月29日电）

首次成功克隆！

世界屋脊濒危牛在我国诞生
□ 新华社记者 刘诗平

新华社北京 1 月 29 日电（记者胡

璐）紫杉醇是重要的植物抗癌药物。近

日，中国农业科学院深圳农业基因组研

究所（岭南现代农业科学与技术广东省

实验室深圳分中心）发布最新研究成果，

已发现紫杉醇生物合成途径的关键缺失

酶，打通了紫杉醇生物合成途径，为紫杉

醇产业化生产奠定基础。

中国农业科学院深圳农业基因组研

究所研究员闫建斌介绍，这项研究综合

利用基因组学、代谢组学、生物化学等技

术手段，对植物红豆杉里的多个紫杉醇

生物合成关键候选基因进行筛选，成功

发现了紫杉烷氧杂环丁烷合酶和紫杉烷

碳 9 位氧化酶。研究人员将新鉴定得到

的酶与已知合成酶进行组合，通过多次

尝试，成功生成了紫杉醇生产重要原料

巴卡亭 III，实现了紫杉醇的生物合成。

“这项研究不仅对指导红豆杉遗传

育种和种质资源的高效利用具有重要意

义，也很有希望推动我国的紫杉醇产业

化发展。”闫建斌表示。

据了解，这项研究由中国农业科学

院深圳农业基因组研究所与国内外多家

单位合作而成，相关研究成果发表在权

威学术期刊《科学》上。

我国科学家突破抗癌药物
紫杉醇生物合成技术

新华社海牙1月 28日电（记者王湘

江）2024 年维克安泽国际象棋大赛 28 日

闭幕，中国选手韦奕获得冠军。

在当天进行的第13轮，也是最后一轮

常规赛结束后，韦奕与荷兰选手吉里、印度

选手古克什和乌兹别克斯坦选手阿卜杜萨

托罗夫均得到8.5个积分，并列第一。

经过加赛，韦奕先后战胜阿卜杜萨

托罗夫和古克什，最终获得冠军。这也

是他首次获得该赛事冠军。

韦奕获维克安泽国际象棋大赛冠军


